

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 7 Agosto de 1888.

Año XVI Núm. 4.677.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

4 Agosto de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Un hundimiento

Anoche, despues de la salida para el correo de mi última carta, ocurrió un hundimiento en la derruida iglesia de Santo Tomás que se halla situada en la calle de Atocha, muy próxima al Ministerio de Ultramar. Varios peones se hallaban dedicados al derribo de los muros y cuando ya se disponían á dejar el trabajo, pues la noche se venía encima, derrumbóse uno de los muros y cayeron envueltos en gruesas capas de escombros cinco infelices: uno de ellos pudo salir ileso; los otros cuatro quedaron sepultados.

Durante toda la noche se ha estado trabajando para poder sacarlos. Allí todo el mundo trabajaba, incluso el Gobernador civil, Sr. Aguilera. Vino la madrugada y los esfuerzos hechos por todos fueron inútiles. Los curiosos llenaban la ancha calle de Atocha, y las exclamaciones compasivas para los sepultados no cesaron. Una pareja de la Guardia civil de á caballo no era suficiente para que se guardase compostura en las inmediaciones del lugar de la catástrofe, hasta que al fin, serian las once y media de la mañana, uno de los que afanosos pugnaban por arrojar las piedras y los escombros oyó un quejido que partía de un subterráneo. Acercáronse allí y trajeron con vida á un jóven de 26 años, llamado Ambrosio Hernandez, soltero y natural de Aragon. Seguidamente fueron sacados los otros tres sujetos que eran cadáveres. Uno de ellos hora y media antes habia estado hablando con el Hernandez, lamentándose de la manera que el lector puede suponer, de su desesperada situacion, sepultado en vida y no teniendo otro fin que el de sus compañeros que yacian muertos á su lado. Cuenta el Ambrosio Hernandez que en las 17 horas que estuvo enterrado no hizo otra cosa que encomendarse á la Virgen y prometerle si salia con vida una misa á su intencion. No tiene ninguna herida: solo contusiones. Se le dió algun alimento y á la una de la tarde quedó dormido. Los médicos de la Casa de Socorro, quienes le prestan los necesarios auxilios, dicen que esto ha contribuido á salvarle. Dicen tambien los facultativos, que no se esplican cómo ha podido vivir tanto tiempo faltándole el aire y la luz.

El Gobernador le ha entregado una cantidad para que pueda atender á sus necesidades, y el empresario de teatros, Sr. Ducazcal, ha ofrecido dedicar una funcion á beneficio de las familias de las victimas. Estas no presentan tampoco ninguna herida. Han muerto por asfixia.

El crimen

Hoy no ha hecho el Juzgado otra diligencia que recibir declaracion al vigilante Rico, á petición suya. Duró más de dos horas y de lo que ha pasado nada se sabe porque el juez dispuso que nadie se acercara á la sala de declaraciones. Debe ser importante lo que ha debido decir el Rico. No obstante la reserva guardada y las dis-

posiciones que se tomaron, no faltarán periódicos que esta noche den pelos y señales de las declaraciones del vigilante. Por lo cual he de prevenir al lector que algunos detalles que se publican y hasta en forma dialogada deben leerse con reserva. Suele ser hecho despues de hacer mil suposiciones y sobre todo aplaudiendo á la fantasía.

—Esta tarde deben haber tomado posesion los Guardias civiles que sustituyen á los empleados que estuvieron presos.—
Dikson

Noticias del extranjero

HUELGAS EN PARIS

Continúa en Paris la serie de lamentables incidentes producidos por las últimas huelgas. Las penas correccionales á que han sido condenados algunos de los principales promovedores del conflicto, considerados reos de atentar á la libertad de trabajo, no han producido gran efecto á lo que se ve.

Las manifestaciones huelguistas prosiguen su camino, alentadas por la proteccion decida que de algunos centros reciben.

Mas de 700 individuos, anarquistas casi todos, reuniéronse para celebrar un acto en favor de los huelguistas. Los «ciudadanos» Lisbonne, Eude, Vaillant y Chonorière pronunciaron vehementes discursos, y la reunion tuvo á bien acordar una manifestacion de elogio á los huelguistas y de protesta contra las declaraciones realizadas.

Quienes intentan, segun se ve claramente, sacar partido mayor del conflicto actual, son los anarquistas. Sin embargo, muchos de sus esfuerzos se estrellan contra la decision de los trabajadores de formar causa completamente aparte. Convocan aquellos reuniones revolucionarias como la última á que nos hemos referido, y á la vez los huelguistas prosiguen sus manifestaciones por distinto lado, resistiéndose hasta ahora á las transacciones que empiezan á ofrecerles algunos contratistas.

Numerosos grupos de trabajadores se dirigieron á los vecinos pueblos de Saint-Ouen y Clichy, con objeto de reclutar adptos entre los braceros empleados en distintas obras allí. Pero no contaron con la huéspedea, que se les presentó en forma de varios destacamentos de infantería que se encontraban escalonados en el camino. Otros piquetes impiden tambien la aproximacion de los huelguistas á Billancourt, Asnières y Gennevillien, á cuyos puntos tambien intentaban dirigirse.

A los trabajos suspendidos, hay que añadir los de los tranvías, desmontes y terraplenes inmediatos al campo de Marte.

El desaire, verdaderamente significativo, que están recibiendo los anarquistas, sería bastante para sacarles de su error, si se tratara de gentes mas sinceras y menos obcecadas. Por fortuna, sus esfuerzos se pierden en el vacío, sin encontrar ni un solo voto simpático en las grandes masas de la poblacion trabajadora, que pudiera parecer mas dispuesta, principalmente en momentos de excitacion como los actuales, á seguir las mas impetuosas corrientes.

Los huelguistas, cuyo número ascendió

el miércoles á 12,000, celebraron por la mañana una gran reunion en el local de la Bolsa de Trabajo. En la sala no caben sino 1,500 personas; pero al «meeting» concurren mas de 5,000

En esta reunion, despues de varios discursos, durante los cuales protestaron enérgicamente los huelguistas siempre que se tocaba la cuestion política, del modo que fuera, se firmaron las condiciones definitivas que han de ser propuestas á los patronos á fin de que sirvan de base para la terminacion de la huelga.

Tampoco faltó quien propusiera á los trabajadores que se organizaran para encender la revolucion que trajera el reparto de bienes. Los obreros, dando una muestra mas de buen sentido, oyeron con la mayor indiferencia tamañas proposiciones.

La reunion se disolvió á los gritos de «¡Viva la resistencia!»

EL VIAJE IMPERIAL

El emperador Guillermo está de vuelta en sus dominios. Llegó á Postdam á las cinco y veinte minutos de la tarde. Fué por línea férrea desde Friedrichsruhe á Spandau y en vapor hasta Postdam, dirigiéndose en cuanto llegó al palacio de Marmol.

A pesar del regreso del emperador, los comentarios acerca de su viaje siguen siendo muchos y contradictorios, como era de suponer, dada la importancia del augusto viajero y la reserva guardada en los altos círculos de San Petersburgo y de Berlin principalmente.

Algunos periódicos dinamarqueses consignan que se oyeron silbidos en el momento de llegar á Copenhague el joven emperador. Dicen tambien que la numerosa colonia alemana, que fué á la estacion, del camino de hierro á recibir á su soberano, le acogió con frenéticos «hurra».

Acerca del verdadero propósito de la entrevista de Peterhoff, las opiniones se multiplican diariamente. La version oficial alemana que atribuye el viaje del emperador tan solo á su deseo de cumplir inmediatamente una de las expresas voluntades que le manifestó momentos antes de morir su ilustre abuelo, no pasa de ser la manifestacion de un habil pretexto.

Mayor alcance político ha debido tener, sin duda, la entrevista de Peterhoff. Cuales sean sus resultados pronto quizás lo empecemos á ver. A este propósito «El Intransigente», de Paris, publica una carta de un diplomático ruso en la que se asegura que el objeto principalísimo de la entrevista de los dos emperadores no fué otro que el de conseguir la aprobacion del czar para la reunion de un Congreso que ratifique el tratado Francfort.

ESPAÑA

HUNDIMIENTO DE LA CATEDRAL de Sevilla

Hemos buscado con afán en los periódicos sevillanos noticias detalladas de la lamentabilísima catástrofe ocurrida en su monumental iglesia Catedral, y aún son pocos los que encontramos. Aquella prensa revela en primer término el estupor que domina los ánimos, ante la inmensa des-

gracia que aflige á la ciudad: «Sevilla esta de luto,» dicen con razon.

La explicacion mas concreta de lo ocurrido es la siguiente:

«Serian las tres y minutos de la tarde, cuando los operarios que trabajan en las obras de restauracion de la iglesia, sintieron caer tierra y algún cascote procedente de las bóvedas, notando además que algo inusitado estaba ocurriendo. Dieron la voz de alarma y todos bajaron de sus andamios. Pocos minutos después, y en medio de un ruido tremendo, se hundió la magnífica bóveda del centro del crucero, ó sea aquella donde estuvo el cimborrio. La caída debió de ser terrible, pues arrastró parte de la bóveda de la segunda nave del Evangelio y otra inmediata á la capilla de la antigua.

La fuerza con que llegarían al suelo aquellos inmensos bloques, no puede calcularse. Hemos visto uno de esos, que tendría de longitud mas de siete metros, y unos dos de lado, que se conserva casi de pie, apoyando sobre un monton de sillares, mampostería, maderas y hierro. El magnífico órgano del lado de la Epístola, lo cortó como si fuera de cera, y la fuertísima reja del coro, de hierro dorado, hecha á martillo, la aplastó como si hubiera sido de papel. Una espesísima nube de polvo llenó todos los ámbitos de la Catedral, que despues de una hora de ocurrido el hundimiento, aún no habia totalmente desaparecido.

Tristísimo era el espectáculo que presentaba la Catedral sevillana, pero mas triste todavía era la impresion que despertaba la actitud de aquel hombre que ha perdido hasta su salud en las obras de la restauracion, y que, como única recompensa de sus fatigas, recibe en medio de la lucha un golpe tan horrible.

Felizmente para el Sr. Casanova, su obra de los últimos tiempos ha quedado en pie, dominando la ruina del cimborrio, cuyo mal estado habia sido denunciado por él hace mas de seis años.

Mientras una de las antiguas columnas no ha podido resistir al hundimiento, la columna nueva ha permanecido incólume, demostrando la capacidad y el talento artístico y facultativo de su autor.

El abandono en que se ha tenido durante tanto tiempo á nuestra Basilica y la escasez de recursos que se ha hecho desde hace seis años, sin poder emprender mas que restauraciones parciales é insuficientes, son las causas de la catástrofe que hoy lamentamos »

Por cartas de Sevilla sabemos además algunos detalles que completan los anteriores.

La primera autoridad que acudió al lugar del siniestro fue el teniente-alcalde señor Floranes. Llegó en seguida gran parte del cabildo y mucha gente espantada por el ruido y la trepidacion que se sintieron.

En la Catedral no se permitió la entrada. Centinelas de la Guardia civil ocupaban las puertas. Unicamente desde fuera, y por la que cae al patio de los Naranjos, podría formarse idea de la magnitud de la catástrofe.

Los escombros levantan algunos metros en el crucero y el coro.

A pesar del desgraciado accidente, el ca-

bildo no dejó de rezar sus horas canónicas. El culto se seguirá celebrando en la capilla del Sagrario.

El ayuntamiento, la comisión provincial, el cabildo, la Cámara de Comercio, el Casino, casi todas las corporaciones oficiales y las sociedades sevillanas, se reunieron animadas de un mismo y patriótico sentimiento, salvar de completa ruina la Catedral.

Tan luego como ocurrió el lamentable acontecimiento, se expidieron telegramas á la reina regente, á los ministros de Fomento y Gracia y Justicia, al cardenal arzobispo de la diócesis y al secretario de la Academia, Sr. Avalos, esperándose que de un momento á otro la dicha corporación designe una comisión de su seno que venga á examinar el siniestro y á proponer el plan de restauración de la parte destruida de la soberbia fábrica del templo, que es asombro de propios y extraños.

El joven ministro de Fomento, Sr. Canalejas, habrá llegado ya á Sevilla, y con su impulso podrá trabajarse mucho para lograr lo antes posible la reconstrucción de un templo que era una gloria nacional.

La Catedral de Sevilla empezó á construirse en 1403, acabándose las obras en 1519, pues si bien se dió ya por concluida en 1506, hundióse la bóveda al año siguiente: por lo que fue preciso reanudar los trabajos. La Catedral fue levantada en el lugar que ocupó la antigua mezquita edificada en 1172 por Abu-Jusuf-Japob Al-Musar, y que hizo veces de aquella desde la Conquista hasta 1401, en que el cabildo, en vista de su estado ruinoso decidió derribarla. Dicho cabildo, al construir el nuevo templo, hizo constar el propósito de que fuese tan hermoso que nunca ni en ninguna parte hubiera otro igual. Ignórase el nombre del maestro «alarife» que trazó los planos de la soberbia fábrica. No así los de aquellos que dirigieron las obras: en 1462 era Juan Normán; en 1488 Juan de Hóz; en 1506 Alonso Ruiz; luego Alonso Rodríguez y Gonzalo de Rojas, y finalmente Juan Gil de Hontañón, en cuyo tiempo diéronse por terminadas las obras.

La Catedral forma una manzana rodeada de espaciosa lonja, á la que se sube por dos lados, por gradas. Los otros dos se encuentran al nivel de las calles.

En tan hermoso monumento acumularon sus mas sublimes rasgos la arquitectura ojival, la germana, la greco romana, la árabe y la plateresca. Tiene cinco naves, treinta y seis columnas y nueve puertas; la principal y las de San Miguel, San Cristóbal, de la Campanilla, de los Palos, de Granada, del patio de los Naranjos, del Sagrario y del Baptisterio. Junto á la inmensa fábrica del templo se levanta, según es sabido, la airosa torre que llaman «la Giraldilla», velando el sueño de piedra de la hermosísima catedral y

como airon de un magnífico turbante que dijo el gran poeta sevillano Tassra.

Las capillas de la Catedral son treinta y siete. Las principales se llaman: Real, Mayor, del Baptisterio, de Santa Ana, de los Cáliz y de la Concepción Grande. En la del Baptisterio se admira el célebre cuadro «San Antonio» de Murillo, una de las obras maestras del inmortal pintor de las «Concepciones».

La Catedral de Sevilla es un riquísimo joyero que guarda un tesoro de maravillas de arte. Muchas, desgraciadamente, quedarán destruidas por la terrible catástrofe.

En el coro principalmente las pérdidas son incalculables. Era la «sillería» una espléndida obra artística del siglo XV. Componíase de 117 sillas, dispuestas en

dos hileras, una al nivel del piso y otra á vara y media de elevación. Las adornaban muy hermosos bajo relieves representando escenas del antiguo y nuevo Testamento y caprichos varios de excelente gusto. Coronábanlas un dosel con torrencillas y estatuillas de primoroso dibujo. Diseñó y dejó muy adelantada la obra de esta sillería Nufro Sanchez. La terminó el escultor Dauchart, autor del retablo mayor.

Guardaba también el coro cuadros de Vidal el Viejo y de Pacheco, libros de rezo de incalculable valor artístico con adornos y miniaturas de Luis Sanchez, un bellísimo facistol ejecutado en 1570 por Bartolomé Morel y dos bajo-relieves en mármol de Génova, de mucho mérito.

A un lado y otro del coro se encontraba los dos órganos. El destruido, que es el de la epístola, señalado en el plano con la letra A, se construyó por Jorge Bosch en 1792. El del Evangelio es obra moderna, de D. Agustín Verdalonga.

Los instrumentos de por sí son muy buenos. Su aspecto exterior, por el contrario, desdice de la hermosura del magnífico templo. Afrenta del buen sentido los llama D. Pedro Madrazo.

Aunque se ha dicho que el altar mayor había sufrido también graves deterioros, la noticia no se ha confirmado.

MAHON 7 DE AGOSTO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

Madrid y los periódicos que se publican en la villa, están tan preocupados con el nuevo giro que ha tomado el proceso formado por el crimen de la calle de Fuencarral, que ni se habla ni se escribe de otra cosa. Pocos son los sucesos que pudieran en esta época de descanso veraniego compartir con aquel delito la atención; pero en nada se fija el impresionable pueblo madrileño, que arrebató de manos de los vendedores los números de los diarios que más se distinguen en dar cuenta ó fantasear los incidentes de la causa

Nosotros, que procuramos escoger entre tanto como se escribe, lo que parece más exacto y lo que mejor puede hacer formar al lector juicio acertado sobre los incidentes del proceso, no lo hemos de sacrificar todo á las noticias de sensación, algo novelesca de aquella tragedia; y al rebuscar en la prensa, hallamos poco digno de mención. Solo por tratarse de la paz del país, que es el más sagrado de los intereses, transcribimos el siguiente suelto de «La Iberia», que no hará fortuna, pues todo el mundo sabe que contra los deseos de los revolucionarios opone la nación el fuerte muro de su indiferencia.

Hé aquí lo que escribe «La Iberia»:

«La seguridad que los mismos que dirigen la conspiración desde el extranjero deben abrigar acerca del fracaso de toda intentona, no basta á hacerles desistir de sus funestos trabajos. En estos momentos parecen encaminarse sus esfuerzos hacia alguna provincia, Zaragoza tal vez; pero con decir que la labor, por misteriosa que fuese, es conocida, queda dicho que no hay ya mucho que temer por esa parte. No faltan tampoco quienes, abandonada toda esperanza de hacer prosperar más serios planes en el mismo Madrid, se conforman con meter ruido siquiera. Creemos que es mejor recoger estas noticias que á nosotros llegan, que callarlas, porque ellas demuestran que los trastornadores del orden público pierden el tiempo, y que todos sus planes fracasan en embrión»

«El Liberal», de Madrid, que dió á conocer lo que el Sr. Sagasta piensa, nos dice también que la disidencia es cada día más profunda en el fusionismo, y para probarlo, pone los siguientes razonamientos en labios de un senador ex-ministro.

«La disidencia actual, dice, llamada de la derecha, se diferencia de las que hasta ahora se han producido. No es de principios, ni personal. Si fuera por lo primero, habríamos empezado por abandonar las tiendas fusionistas; si lo segundo, se nos habría contentado con satisfacciones personales. Somos disidentes por cuestiones de procedimiento, y como éste es cada vez peor, como cada día nos lleva á mayores peligros para las instituciones, la patria y el partido, cada día somos más disidentes.

Estoy conforme en una cosa con el señor Sagasta, y es en que el partido liberal debe vivir algunos años más en el poder, pero desterrando la política personal, abandonando ese procedimiento que conduce á todo menos á desterrar la inmoralidad.

El partido liberal tiene derecho á que se le conduzca á ponerse en contacto con los intereses públicos, con los males que se agitan en la patria para remediarlos; pero no puede ni debe tolerar ni un momento más que se le sacrifique á las conveniencias personales de sus directores, envolviéndole en sus torpezas y en sus mezquindades.

Urge mucho que se fije en lo que ocurre en lo alto de su organización, que no se deje seducir por engaños bien preparados, que vigile, que observe cuidadosamente para no aceptar las responsabilidades que no pueden corresponderle.

Ni en la cuestión económica, ni en la militar, ni en la política, ni en la moral, han hecho absolutamente nada para conciliar voluntades.

Los mismos que han manifestado su disidencia en las Cortes, la mantienen.

Lo más grave para el Sr. Sagasta en los actuales momentos, es lo que ocurre por la izquierda y en el mismo Gabinete.

Dividen á los ministros cuestiones graves y los dividen en términos que, el día ménos pensado, nos puede sorprender algún suceso.

Las disidencias de la izquierda no son hasta ahora públicas; se hacen esfuerzos poderosos para conjurar los amagos de la tempestad y es muy probable que sea esta la causa de que el Sr. Castelar retrasara hasta ayer el viaje, ó sea quince días desde que lo anunció, porque según se dice, el ex-presidente de la república tiene ahora la debilidad de arrastrar las diferencias fusionistas, cuando éstas tienen su base en la izquierda.»

Los radicales franceses se aprestan á reclamar el planteamiento de sus peligrosos ideales, y mientras las deducciones que saca la prensa inglesa del último discurso del jefe del Gobierno de Italia son que se ha fortalecido la cuádruple alianza de las potencias centrales, la república francesa se muestra más refractaria á mejorar las relaciones con el reino italiano, llegando á asegurar que no se hará tratado alguno. Esto prueba que el acto de Crispi ha enfriado aun más de lo que estaban las relaciones entre los dos países.

Gacetilla

Enlace.—En el camarín de la Parroquia del Carmen de esta ciudad, se ha celebrado esta mañana el enlace de la bella y simpática señorita D.^a Inés Ladico y Olivar, hija de nuestro distinguido amigo el Exce-

lente señor ex-Ministro Sr. Ladico, Senador del Reino y de D.^a Josefa Olivar, con el señor Conde de Villar de Fuentes, oficial de la Armada.

La desposada vestía riquísimo traje de *moaré* blanco con costosos encajes y flores de azahar, no ostentando más joya que una hermosa corona conchal, regalo del que es ya su esposo.

El novio iba de uniforme, con elegante frac azul con botones de ancla y charreteras.

Han apadrinado la boda, en representación de ambas familias, el señor Barón de Benimuslem y el capitán de fragata don Emilio Hédiger.

El celebrante ha sido D. Antonio Orfila, Cura párroco de la citada parroquia.

Los recién casados han salido esta tarde con dirección á Portugal. Deseámosles feliz viaje y que el Señor bendiga su enlace. Felicítamos á sus distinguidas familias.

Noticias municipales.—En la sesión celebrada hoy se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó quedar enterado de la autorización concedida por el Sr. Gobernador civil de esta Provincia al presupuesto ordinario de este Ayuntamiento para el año de 1888-89.

Se acordó aprobar el pliego de condiciones para la subasta de las obras de desmonte que debe verificarse en la prolongación de la calle de San José.

Se acordó abonar á D. Lorenzo Borrás Sintet setecientos cincuenta pesetas á cuenta de las obras ejecutadas en la casa que ha de destinarse á habitación del capellán del Hospital civil y con cargo á la herencia de D.^a Juana A. Cardona.

El Ayuntamiento quedó enterado de la distribución é inversión dadas á las 1.300 pesetas recaudadas por medio de suscripción voluntaria con destino á las obras de prolongación de la calle de San José.

Se acordó celebrar las festividades de San Clemente y San Luis en la forma de costumbre, subastándose previamente los bailes públicos destinándose su producto á obras de reparación y conservación de las calles de los respectivos pueblos.

Se acordó prohibir el tránsito de carruajes cargados por las cuevas llamadas de la Abundancia y Vieja.

Se acordó dar cumplimiento á lo dispuesto por la Junta provincial del Censo de población referente al pliego de reparos opuestos á los documentos censales de esta población que han sido devueltos.

Y se levantó la sesión.

Certámen.—Juntamente con un atento B. L. M. de la Comisión correspondiente, hemos recibido el Programa del certámen científico, literario, de labores propias de la mujer y manufacturas que ha de celebrarse en Setiembre próximo el Ateneo de Córdoba. A continuación publicamos un extracto del citado Programa:

Literatura

La mejor composición poética de asunto, metro y extensión libres será premiada con un magnífico reloj de oro, regalo de S. M. la Reina

La mejor leyenda en verso á la Virgen de Fuensanta, con un objeto de arte, regalo del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba.

El mejor romance sobre la vida ó obras de D. Angel de Saavedra, Duque de Rivas, con las obras del ilustre vate cordobés, lujosamente encuadradas, regalo de la Academia de Ciencias, Artes y Letras de aquella capital.

El mejor cuadro poético de costumbres

andaluzas, con una escribanía de plata regalo del Ayuntamiento

Bellas Artes

El mejor trabajo en prosa acerca de la influencia de las Bellas Artes en la cultura de los pueblos, será premiado con un objeto de arte por la Sociedad de orífices y plateros.

La mejor obra pictórica ó de dibujo, será premiada con otro objeto de arte por el Ateneo

La mejor escultura de asunto libre, obtendrá un premio del Colegio Notarial de Córdoba.

La mejor composición musical sobre aires nacionales ganará el premio concedido por el Ateneo, consistente en un objeto de arte.

Anuncia varios otros premios, que por su mucha extensión no publicamos para obras referentes á Ciencias morales y políticas, Ciencias exactas, físicas y naturales, Labores propias de la mujer y Manufacturas.

Y por último inserta las diferentes condiciones por las cuales se registrarán el Jurado y los que se presenten al Certámen.

Los que deseen enterarse minuciosamente de ellas, tienen el Programa á su disposición en la Redacción de este periódico.

Mariscos.—Esta tarde han sido embarcados en el vapor «Nuevo Mahonés» los objetos de mariscos, que según dijimos en uno de nuestros anteriores números, han de figurar en la Exposición Universal de Barcelona.

Sorbetes.—En el café de D. Juan Deyá se servirán hoy y mañana estos deliciosos refrescos.

Tiempo.—Bien podemos decir que no estamos en estío. El mar alborotado á causa del violento Norte que reina, las ráfagas de éste refrescando la temperatura... todo nos hace presumir que el presente verano no nos ha de hacer sudar mucho.

Obras públicas.—El pequeño muro de piedra que cercaba la plaza de la que fué Plaza del Mercado ha desaparecido al fin, sin duda para matar hasta el recuerdo de lo que un tiempo fueron aquellos sitios.

Creemos que de una vez debería ser arreglado aquel lugar, pues las cantidades consumidas en hacer y deshacer deben de ser considerables.

Salida.—Para Barcelona la ha verificado en la tarde de hoy el Bibliotecario D. Miguel Roura.

Disposición acertada.—Se ha dispuesto para mayor comodidad del pasaje que desde Argel quiera dirigirse á Barcelona haciendo escala en esta ciudad, que el vapor «Nuevo Mahonés» llegue aquí de Argel los sábados en vez de los domingos como venía haciéndolo.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Notario de Alayor, D. Rafael Santandreu y Caimaris.

Detenido.—Ayer fué puesto á la sombra un sujeto de no muy buenos antecedentes, por haber faltado al respeto á un guardia de seguridad y vigilancia.

Resolución de Hacienda.—Por Real orden se ha acordado la devolución á la Sociedad Godo, hermanos y Compañía, de Barcelona de los derechos, que en concepto de saneamiento de un cargamento de yute, se exigieron por el Lazareto de este puerto en 1882, al vapor inglés «Malborough».

Pensiones.—La Asamblea de la «Asociación Mútua del Ejército y la Armada», en

vista de que los beneficios del capital acumulado por el Montepío de dicha humanitaria sociedad exceden á la cuantía de las pensiones concedidas, acordó, en 21 de Julio último, continuar abonando, durante el primer trimestre de 1888 á 1889, el máximo reglamentario de dichas pensiones, ascendentes á 125 pesetas mensuales cada una, á las viudas y huérfanos de los inscritos en el mencionado Montepío que han fallecido con derecho, declarado por la Junta de Directores del mismo hasta el 30 de Junio anterior.

—El «Montepío de la Asociación Mútua del Ejército y la Armada», cuyas oficinas se hallan instaladas en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 142, principal izquierda, ha señalado los días 1, 2, 3, 4 y 6 del actual, y hora de tres á cinco de la tarde, para abonar la pensión de 125 pesetas que del pasado mes de Julio corresponde recibir á las señoras viudas de los inscritos fallecidos y cuyo derecho á disfrutar aquel beneficio haya sido declarado hasta 30 del pasado Junio por la dirección de dicho Montepío.

Asimismo ha señalado los días 7 al 10 del corriente y horas anteriormente expresadas, para satisfacer las pensiones correspondientes á meses atrasados que no hayan percibido las interesadas ó sus apoderados por haber dejado de presentarse en las fechas oportunas.

Dice «El Noticiero Universal»:

«La Sociedad concesionaria y explotadora del Gran Hotel Internacional cesa desde hoy en sus funciones por haber cedido don Juan Taltavull y D. Enrique Navarro la participación que tenían al Crédito Español, que ha adquirido también del Banco de Préstamos y Descuentos la parte que representaba el Sr. Pau.»

Noticias marítimas

El vapor correo «Menorca» fondeado en este puerto á las siete de la mañana de hoy ha sido portador de los siguientes pasajeros:

D. Francisco Ballester, Juan Prats, Gregorio Soría y esposa, Miguel Balaguer y esposa, Jaime y Miguel Ripoll, José Bosch, Pascual Ortel, Luis Oliva y esposa, Antonio Pedro, Encarnación Valdes, Dos guardias civiles y seis individuos de tropa. Total 22.

—Para Barcelona á las cuatro de esta tarde ha salido el «Nuevo-Mahonés» con los siguientes pasajeros:

D. José Bolet, Rafael Aragonés, Francisco Martín, Catalina Montané, Juan Fábregas, Conde de Villar de Fuentes y su señora, Antonio Victory, Un Sr. Oficial, Carolina Bonet y una hija, Cuatro Sres. de clase Oficiales, Antonio Orfila, Vicente Marqués, Juan Cursach, José de Lamar, Andrés Almansa su señora y un niño, Eulalia Garriga, Miguel Roura, Catalina Ponselí, José Ramon, Ramon Homs.

—El vapor «Isla de Mindanao» llegó á Manila sin novedad el día 1.º del corriente; el vapor-correo «Ciudad de Santander» salió el mismo día de Puerto-Rico y siguió sin novedad su viaje en dirección á la Habana, y el vapor-correo «Mendez-Núñez» llegó el día 2 sin novedad á Vigo, procedente de Puerto Rico.

El «Vizcaya» salió el 30 de julio de Vigo para Puerto-Rico.

El «S. Ignacio de Loyola» salió el 30 de Singapoor con rumbo á Aden.

El «Isla de Cebú» salió el 30 de Cádiz dirigiéndose á Puerto-Rico.

El «Ciudad Coda» salió el 30 de la Habana para Veracruz.

El «Cataluña» llegó el 1.º del actual á Liverpool procedente de Santander.

El «España» llegó el 1.º á la Habana con procedencia de Veracruz y el 5, continuó su viaje á la Península con rumbo á Puerto-Rico y Santander.

El «Reina Mercedes» llegó el 2 á Cartagena procedente de Manila y Barcelona.

El «Isla de Panay» salió el 2 de Port-Said en dirección á Suez.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 5 para Málaga y Cádiz continuando el 10 su viaje á Canarias y las Antillas.

Procedente de la Habana y escalas entró el viernes por la mañana á Barcelona el grandioso vapor español «Hernán Cortés» de los señores E. Pi y C.ª, habiendo sido portador de cargamento de azúcar, café y otros productos coloniales

MATADERO

Procedencia y peso del ganado dego-

llado durante los días siguientes:

Día 6.—1 ternera, Torre Blanca, 93 kilos, 1 bu. y. Binicudrell, 246; 1 id. Sta. Cecilia, 145; 1 carnero, Binichica Se Torre, 19; 1 ternero, Son Magná, 81; 1 ternero, Jaime Masaró, 109; 1 id.. Se Bufere de Fornells, 67; 1 carnero, Matxani Gran, y 1 id. de Biniparratxet, 28.

Noticias de Mallorca

Dicen de Palma que los viñedos vuelven á presentar muy mal aspecto, temiéndose que al fin, la vendimia en este año, sea poca en cantidad, y mala en calidad; y por remate, augurámosle un precio muy reducido.

Si esto sucediera así, poco halagüeño sería el porvenir de nuestros labradores; pues bien sabido es cuan mala ha sido la cosecha de cereales, y completamente nula la de almendras.

—El jueves último, á las primeras horas de la tarde, el joven piloto D. Miguel Vaquer se apercibió de que flotaba á bastante distancia de la playa del Molinar de Levante, cerca de la Iglesia, un cuerpo.

Sin reparar el traje que vestía, se arrojó el intrépido Sr. Vaquer al agua, sacando á una niña de pocos años que se había internado demasiado al bañarse.

La niña debió la vida al esfuerzo del señor Vaquer, cuya familia le prestó en su casa toda clase de auxilios.

Estos rasgos de humanidad no se elogian, pues en sí llevan los mayores elogios.

—Parece que se halla próximo á realizarse el proyecto de aumentar la guarnición de Mallorca con dos regimientos, uno de caballería y otro de infantería proyecto que si no estamos mal informados estaba gestionando hace mucho tiempo, el digno Capitán general de esta Provincia señor Armiñán.

El aumento de guarnición en la forma indicada, se halla relacionado con la construcción de un nuevo cuartel para la caballería y un campo de maniobras. La Diputación provincial y el Ayuntamiento de Palma con mejor acuerdo, en nuestro concepto, que cuando el Gobierno, hace algunos años, ofreció á andar un regimiento de caballería si se le proporcionaba alojamiento, se hallan en buenas disposiciones respecto á sufragar los gastos de aquella construcción.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DEL BIEN PUBLICO

Se permite su reproducción en esta Ciudad

Nacional

Madrid 6.—11:15 n.

El Consejo de Ministros ha acordado formar un plan general de economías y que se formen los presupuestos parciales antes de día 15 del próximo Octubre.

Sobre asuntos de Ultramar, ha acordado trazar un plan de reformas en la Administración de las Posesiones y Colonias, y conceder tres indultos á otros tantos reos condenados en la Habana.

Se ha acordado conceder una subvención durante doce años, de un millón de reales cada uno, destinada á la construcción, en un puerto exterior de Bilbao, de un arsenal dedicado á construcciones navales.

Madrid 6.—11:30 n.

En la conferencia celebrada entre los Sres. Romero Robledo y Duque de Tetuan, hablose del resultado del debate parlamentario.

Dícese que ambos importantes hombres públicos han acordado formar una agrupación sin carácter de partido.

Se han encargado de redactar las bases sobre las cuales se fundará esta agrupación política, sometiendo después á la aprobación del general Martínez Campos y del Sr. Gamazo.

Madrid 6.—11:35 n.

En el Consejo de Ministros se ha hablado de tomar medidas para combatir la difteria.

El Marqués de la Vega de Armijo, el Sr. Puigcerver y el Sr. Canalejas han acordado formar una ponencia con objeto de proyectar una reforma en la nueva ley de alcoholes.

El Sr. Sagasta ha recomendado la pronta formación de un proyecto de reformas administrativas.

Madrid 6.—11:40 n.

Se ha confirmado la noticia sobre la combinación de Gobernadores.

Han sido nombrados el Sr. Piral para las Baleares, el Sr. Larroca para Oviedo, el Sr. Balcazar para Guadalajara y el Sr. Mijares para Orense.

Madrid 7.—12:15 madrug.

La Escuadra española llegó ayer á Venecia. Prepáranse grandes y lucidos festejos.

Concédese gran importancia á la conferencia que proyectan celebrar las grandes potencias para tratar de la cuestión de Bulgaria.

Madrid 7.—9 m.

El Sr. Romero Robledo regresará á esta Corte á fines de Octubre. Dicese que ha declarado que reconoce explícitamente el respecto á la Ley con que han procedido el Gobierno y las Autoridades en las últimas elecciones verificadas en Madrid.

Madrid 7.—9:45 m.

«El Imparcial» opina que la reducción que se proyecta hacer de las fuerzas del ejército armado, producirá completa desorganización en el contingente hoy en armas único que existe organizado en el ejército.

Madrid 7.—9:50 m.

Dicese que el Sr. Angoloti reemplazará al Sr. Ruiz Gomez en la Dirección de la Compañía Tabacalera.

Han circulado órdenes mandando que se supriman 23 hombres de cada batallón de Infantería.

Madrid 7.—9:55 m.

Créese que las plazas vacantes de brigadieres y de Teniente general las ocuparán dos coroneles de Infantería y Caballería, á causa del ascenso del general Reina. Si resulta ascendido el general Reina, las plazas vacantes se proveerán por antigüedad.

Madrid 7.—11:15 m.

LOTERÍA

13955	2584	4939	15510
14851	819	1080	3701
5489	7270	2218	15147
8054	2513	1821	7901

Estranjero

Madrid 6.—4:40 t.

París.—Los Comités socialistas revolucionarios de esta capital, han sido convocados á una reunión que se celebrará esta tarde, con motivo del fallecimiento del general comunista Endes.

Circulan temores de que se promuevan ruidosas manifestaciones.

Venecia.—La Escuadra española ha llegado á esta ciudad.

Mañana será obsequiada con una función de gala en el Teatro Principal.

El miércoles se le dará una gran serenata en el canal grande.

Madrid 7.—1:30 t.

Han ocurrido graves desórdenes en Lagn en donde los italianos atacaron á los franceses que trabajaban resultando un italiano muerto y cuatro heridos.

Agrávanse las huelgas en París: los mozos de café saquearon varios establecimientos habiéndoles dispersado la policía.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Cayetano fund. y S. Alberto de Sicilia.
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

Santo de mañana

S. Ciriaco y compañeros martires y la beata Juana de Aza.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 22° centígrados. A las tres de la tarde 24°8'.

La máxima fué de 25°7' y la mínima de 19°6'.

El barómetro a 0° marcaba a las nueve de la mañana 765.4 m. y a las tres de la tarde 763.2 m.

Psicrómetro: humedad relativa a las nueve de la mañana 72 y a las tres de la tarde 65. Tension del vapor a las nueve de la mañana 14.4 y a las tres de la tarde 15.2.

Buen tiempo.

Noticia: comerciales

Barcelona 6.—5 t.

4 por ciento Interior.	71'45
4 por ciento Exterior.	74'02
4 por ciento amortizable.	87'00
B. H. de Cuba.	103'00
B. H. Colonial.	45'50
F. C. de Barcelona a Francia nuevas.	54'37
F. del N. de España.	62'00
Orensés.	13'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina a O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Transatlánticas.	00'00

Empeños del casino Mercantil

Interior	20 rs. paga alcista.
Exterior	20 rs. paga alcista.

Madrid 6

4 p.00 Interior.	71'50
4 p.∞ Exterior.	00'00
4 p.∞ amortizable.	87'75
Bills. Hipots. de Cuba.	102 90

Movimiento del Puerto

Entrados el 7

De Palma vapor «Menorca» Cap. D. José Caldés con 16 trips, 22 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 7

Para Barcelona vapor «Nuevo-Mahónés» Cap. D. Francisco Cardona con 22 trips, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca Capitan del Puerto de Mahon etc.

Hace saber: Que por la legislacion Vigente queda establecida en absoluto la venta y venta de la Langosta desde el dia 1° de Agosto hasta el 31 de Marzo venidero a escepcion de los Machos que la Veda terminará el 15 de Octubre, y durante todo el año lo está de todos los individuos de referencia que no alcancen veinte centímetros, contados desde el ojo hasta el arranque de las aletas de la cola.

Los contraventores incurrirán en la multa de 25 á 100 pesetas y doble en la reincidencia.

Lo que se hace público para conocimiento de los á quienes pueda interesar.

Mahon 4 de Agosto de 1888.—Miguel Pardo.

CONSULADO DE GRECIA

EN LAS BALEARES

Los dueños del bergantin griego *Jerusalem*, ó sus apoderados, se presentarán antes del dia 10 de Agosto próximo en las Oficinas de este Consulado, ó en la delegacion especial del mismo en Ibiza, para notificarles una providencia que les interesa.

Mahon 31 Julio de 1888.—El Cónsul de Grecia, Teodoro Ladico.

Comisaría de Guerra de Mahon

Debiendo procederse á la compra directa de 160 quintales métricos de paja de trigo para pienso, las personas que desean interesarse en este servicio pueden presentar sus proposiciones en la Comisaría de Guerra de esta plaza, sita calle de S. Sebastian núm. 1.

Mahon 3 Agosto de 1888.—Pedro Bory.

Sociedad anónima Industrial

Mahonesa.

El próximo Miércoles 8 del corriente á las 11 de la mañana se subastará en el local de la fabrica una partida de estiércol bajo el tipo de Docientas cincuenta pesetas.

Para Vender

Lo está la casa núm. 29 de la calle del Bastion de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

SUBASTA

El sábado, 11 de Agosto, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal y en el despacho del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal y Pons, calle de San Fernando, núm. 22, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, la mitad indivisa de una casa situada en esta Ciudad, calle de San Fernando, número 35.

Las condiciones para dicha subasta y los titulos de propiedad obran en poder del referido Notario.

En Venta

El domingo 12 de Agosto á las 11 de la mañana se venderán en licitacion verbal en el despacho del Notario D. José Vinent si las posturas acomodaran á su dueño, catorce quince-avos de tres casas contiguas sitas en esta Ciudad, calle de San Juan núms. 20, 22, 24, 26 y 28 arregladamente á las condiciones que con los titulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

SUBASTA

El miércoles 15 de Agosto, á las doce de la mañana, se venderá en licitacion verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, San Fernando 22, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, la casa núms. 36 y 38 de la calle de Sta. Cecilia en esta Ciudad.

Las condiciones de la subasta y los titulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

SUBASTA

El dia 17 del corriente á las doce de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la de un huerto de árboles frutales situado en el Puntarró de este termino propio de la herencia de Antonia Mir y Mercadal, con sujecion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Para Vender

Lo está en el pueblo de Alayor la casa de la calle de S. Pedro núm. 22. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la misma.

Al Público

1 kilo de tocino	1'25 pas.
1 arroba de patatas	1'00 »
1 kilo de garbanzos	0'50 »
1 » de fideos finos	0'30 »
1 » de manteca	2'50 »
1 » de arroz de 1.ª	0'47 »
1 » de bacalao	1'00 »

Calle de las Moreras núm. 5.

Para Alquilar ó Vender

Lo está el almacen núm. 77 del Anden de Levante. Para su ajuste frente del Cármen núm. 14.

CANARIO

Se ha extraviado uno. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico, recibirá una gratificacion.

Para Vender

Lo están en Villa-Cárlos las fincas siguientes:

- Una casa en la calle de Stuard n.º 14.
 - Un solar en la calle de la Fuente n.º 14.
 - Un huerto en la calle de S. Jorge.
 - Otro idem en la calle de Bella vista.
 - Dois cuevas situadas en el muelle de Calafons.
- Informarán en la misma villa calle Mayor n.º 8.

AVISO

La librería de Gabriel Bals, Hannover 29, queda desde hoy instalada provisionalmente á la misma calle n.º 37, mientras duren las obras de reparacion que se estan haciendo.

COCINERA

Se necesita una. En esta imprenta darán razon.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé n.º 23.

ASMA

CIGARILLOS INDIOS

de GRIMAULT y C^{ia}, Farm^{os}, Paris

El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarros, el Insomnio.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

25 OPERARIAS SE NECESITAN
18 NUEVA 18

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS

DE TODA ESPECIE

Agua de Seltz, Limonadas, Vinos espumosos, Soda-Water y Gasificación de Cervezas y Sidras.

Estos son los únicos aparatos con el interior plateado y que producen bebidas sanas y agradables.



9 Diplomas de honor de 1869 á 1887. Medalla de oro, Amberes, 1885. Medalla de oro, Tolosa, 1887.

Envío franco de todos los prospectos detallados.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE

J. BOULET y C^{ia}, Sucesores

Ingenieros-Mecanicos, 31-33, Rue Boinod, PARIS

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

8 Diplomas de Honor de 1869 á 1886. — Diploma de Honor, Tolosa 1887.

MAQUINA HOR-ZONTAL
LOCOMOBIL O SOBRE PATINES
caldera de llama invertida
de 6 á 50 caballos.



MAQUINA VERTICAL
de 1 á 20 caballos



MAQUINA HORIZONTAL
De 1 á 2 cilindros.
De 3 á 200 caballos.



Todas estas maquinas están listas para expedirse
Envío franco de todos los prospectos detallados

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE

J. BOULET & C^{ie}, Sucesores

Ingenieros-Mecanicos, 31-33, Rue Boinod, PARIS